



Debate. Morena y aliados aprueban la reforma en San Lázaro, aseguran que la ley garantizará 16 mil 777 pesos mensuales para 45 millones de jubilados y mandan todo al Senado FERNANDO DAMIÁN, CIUDAD DE MÉXICO, PÁGS. 6 Y 7

Impone 4T cambio a pensiones y opositores acudirán a la Corte

Avala 4T fondo de pensiones; iremos a la Corte: oposición

Debate. Morena y aliados aprueban la reforma que garantizará 16 mil 777 pesos a 45 millones de jubilados; la envían al Senado

FERNANDO DAMIÁN
CIUDAD DE MÉXICO

Tras nueve horas de ríspido debate con insultos y descalificaciones, la mayoría parlamentaria de Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados aprobó en lo general y lo particular la reforma que crea el Fondo de Pensiones para el Bienestar con 40 mil millones de pesos de cuentas no reclamadas por adultos mayores de 70 años en las Afores.

Las bancadas de PAN, PRI, MC y PRD calificaron dicha acción de robo a los ahorros de los trabajadores, pero los representantes de la llamada cuarta transformación rechazaron esa acusación y sostuvieron que el dinero se destinará a pagar pensiones de 16 mil 777 pesos men-

suales a 45 millones de jubilados en los próximos años.

Para ello avalaron durante la discusión en lo particular una reserva que garantizaría dicho monto como pensión mínima. La votación final fue 251 a favor, 199 en contra y cuatro abstenciones.

No obstante, la oposición advirtió que interpondrá una acción de inconstitucionalidad ante la Corte para invalidar la reforma e impedir el traspaso de las cuentas inactivas de las Afores al fondo de pensiones.

Al fundamentar el dictamen de la Comisión de Seguridad Social, la legisladora morenista Ivonne Cisneros sostuvo que el eje central de dicho fondo es su carácter solidario y complementario a las "raquíticas pensiones"

La ley considera 40 mil mdp de cuentas no reclamadas en las Afores

que hoy ofrecen las Afores.

Para ello, apuntó, el nuevo fideicomiso administrado por el Banco de México y la Secretaría de Hacienda se financiará con 75 por ciento de los recursos derivados de los ingresos del Instituto para Devolverle al Pueblo lo Robado, el cobro de adeudos de las entidades federativas al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste), así como de las cuentas inactivas en las Afores y parte



de las utilidades del Tren Maya y Mexicana de Aviación.

De acuerdo con la reforma, las Afores deberán traspasar al fondo de pensiones el dinero no reclamado por los trabajadores al cumplir 70 años, en caso de cotizar al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), y de 75 años si sus aportaciones fueron al Issste.

Durante la discusión en lo particular, el pleno admitió una reserva del morenista Azael Santiago Chepi para garantizar una pensión mensual mínima de 16 mil 777 pesos a los trabajadores.

Choque de bloques

Los diputados de Morena y aliados cruzaron durante el debate denuestos y adjetivos con los legisladores de la oposición.

Desde la tribuna, portando una megapancarta con la frase "Morena, no toques las pensiones", los diputados del PAN denunciaron un atraco a los ahorros de los trabajadores y afirmaron que la mayoría parlamentaria miente al ofrecer una pensión equivalente al último sueldo de los trabajadores.

"Que no te engañe el agandalle del gobierno. Han dicho 'si no se aprueba esta reforma es que te opones a una pensión equivalente a tu último sueldo' (...). Eso es una mentira, esa es otra iniciativa que, por cierto, no quieren que pase", remarcó el panista Santiago Torreblanca.

En respuesta, el líder parlamentario de Morena, Ignacio Mier, acusó a la oposición de mentir, engañar y confundir a los mexicanos.

"En los próximos días se segui-

de la Torre advirtió que la Suprema Corte terminará por "tirar" la reforma, pues a todas luces es inconstitucional por quitarle dinero a unos para pretender dárselo

a otros. "Este es un falso *Chucho el Roto* legislativo, de no creerse. Legisladores robándoles su dinero a los pobres para supuestamente dárselo a otros pobres.

Caray, no podemos hacer eso", puntualizó.

Entre insultos y hasta mentadas de madre desde las curules morenistas, la diputada transgénero María Fernanda Félix, de Movimiento Ciudadano, tachó igualmente el proyecto de un robo.

"Antes le querían devolver al pueblo lo robado y ahora quieren robarle al pueblo lo ahorrado. Así son los legisladores de la cuarta *trastornación*, esta deformación de cuarta", remarcó.

Los grupos parlamentarios en San Lázaro discutieron hasta casi la medianoche 230 reservas con propuestas de modificación al dictamen, pero al final los partidos de la 4T se impusieron.

Morena, Verde y PT preveían desecharlas en su totalidad, salvo la aceptada para fijar en 16 mil 777 pesos la pensión mínima y una más para otorgar a la Secretaría de Hacienda la facultad de definir el monto de la reserva para atender las solicitudes de devolución de los recursos de cuentas inactivas por parte de sus titulares o beneficiarios. ■



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

MILENIO

PP-6-7

23/04/2024

LEGISLATIVO





PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

MILENIO

PP-6-7

23/04/2024

LEGISLATIVO

